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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de junho de *|DATE:Y|*
edição 609
 

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: ONS | Conta-Covid | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

 DIRETOR DO ONS APONTA INADIMPLÊNCIA DE APENAS 0,15% EM SEGMENTO DE TRANSMISSÃO

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

O diretor do ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico) Marcelo Prais afirmou nesta quinta-feira (4) que a inadimplência em encargos do setor de transmissão é de apenas 0,15%. O montante estaria em índices menores ou iguais aos do mesmo período do ano passado e deve manter-se estável em sua avaliação.
"Não temos nenhum indício que esse índice de inadimplência irá aumentar", afirmou Prais durante uma transmissão virtual organizada pelo sociedade de advogados Tomanik Martiniano. O índice, segundo Prais, analisa a regularidade dos pagamentos dos encargos de uso do sistema de transmissão pelos usuários da rede, geradores e consumidores.
Ao apresentar o cenário para a carga no país neste ano, Prais apontou momentos de dificuldade para o ONS: em 10 de maio, a carga foi 7.000 megawatts-médios menor se comparada com o segundo domingo de maio de 2019. Às sete da manhã do último dia das mães, a carga chegou ao piso de 39.500 megawatts-médios, o que segundo Prais representaria a demanda vista pelo sistema em 2015.
Mesmo assim, Prais demonstrou otimismo ao comentar que operações sofreram pouco com a crise: "A integração está sendo afetada? Fatos mostram que não", ponderou, utilizando como argumento o fato de que não teria havido, dentro do ONS, redução na emissão de documentações necessárias para integração.
Outro ponto sobre o qual o diretor afirmou estar otimista é a recuperação dos reservatórios do subsistema Sul, que passa por níveis extremamente baixos. "O Sul passa por dificuldade, mas espera-se período mais úmidos e recomposição dos reservatórios", afirmou.
voltar para o topo

PARA CEO DA EDP, VALOR DE EMPRÉSTIMO ÀS DISTRIBUIDORAS PARECE SER SUFICIENTE

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

O CEO da EDP no Brasil, Miguel Setas, afirmou nesta quinta-feira (4) que o valor atual do empréstimo que cobrirá as demandas de distribuidoras de energia de cerca de R$ 15 bilhões pode atender às necessidades do setor.
"O valor, em partida, parece ser suficiente", afirmou Setas, em live promovida pelo escritório Leite, Tosto e Barros Advogados. Setas explicou que diversos cálculos já foram apontados ao setor com estimativas de volume de capital necessário à recuperação do setor – valores sempre díspares: "Estimativas iniciais nos mostravam R$ 17 bilhões , depois outros cálculos apontavam cerca de R$ 21 bilhões. Outros cálculos falavam em R$ 12 bilhões", comentou Setas, durante a transmissão. 
O CEO se mostrou otimista com as ações tomadas para garantir a liquidez das distribuidoras e, por consequência, do setor elétrico. "Os dois primeiros passos , operacional e financeiro, aparentemente muito estabilizados e controlados", disse. Setas, porém, apontou que a terceira etapa de discussões, que tratará de aspectos econômicos, ainda depende de uma discussão mais aprofundada dentro do setor. 
A operação está em fase de consulta pública pela ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica). A resolução que viabilizará a operação não foi pautada para a próxima reunião ordinária, marcada para a próxima terça-feira (9).
A EDP é autora de 34 propostas de contribuição à consulta pública da ANEEL. A empresa não pede novas tranches ao empréstimo, como encampado por outras distribuidoras e pela Abradee (Associação Brasileira de Distribuidoras de Energia Elétrica). A empresa sugere, em uma das suas contribuições, que o órgão regulador permita que as distribuidoras utilizem suas próprias projeções para solicitação de valores da Conta-Covid, limitada aos ativos constituídos pelas companhias.
Isolamento de unidades
Ainda durante a transmissão, o CEO da Engie Brasil Energia, Eduardo Satamini, afirmou que a empresa já teve de lançar mão de operação de confinamento em uma de suas plantas, para evitar que funcionários se contaminassem.
Segundo Satamini, o caso teria acontecido em uma usina no estado de Minas Gerais, que já tinha voltado à normalidade. Setas, ao responder o tema, informou que apenas uma unidade da EDP, em Mato Grosso, está fora de uma rotina de confinamento. Normalmente os operadores da usina ficam em ciclos de 15 dias na planta ou em pousadas próximo à planta, sendo testados na chegada e saída do ciclo.
Apesar de considerar o contágio como mínimo, Setas exemplificou as medidas como necessárias: " foi importante para uma térmica no estado do Ceará onde o índice de contágio é tão elevado que, se não fizéssemos isso, comprometia a nossa operação", comentou.
Ambos eram questionados sobre as medidas práticas que as empresas do setor têm tomado para evitar casos de Covid-19 dentro de suas unidades.
"Mensagem confusa"
Quando os debatedores discutiram a instabilidade política do país, o CEO da Siemens Energy Brazil, André Clark, comentou que programas como o Pró-Brasil podem encontrar um ambiente favorável de investimentos, mas que o país precisa melhorar sua imagem internacional no momento.
" tem uma boa qualidade, mas o Brasil passa por uma crise internacional de imagem, e a mensagem está muito confusa", afirmou o CEO, que também é vice-presidente da Abdib (Associação Brasileira da Infraestrutura e Indústrias de Base).
Apresentado pelo governo federal em abril, o Pró-Brasil busca efetivar medidas estruturantes nos aspectos legal e de investimentos. Um dos eixos do programa contempla projetos em infraestrutura, energia e mineração.
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Emissões - Portaria 235 do Ministério de Minas e Energia divulgou para Consulta Pública propostas referentes às metas compulsórias anuais de redução de emissões de gases causadores do efeito estufa para a comercialização de combustíveis para o decênio de 2021 a 2030 e à revisão das metas estabelecidas para o ano de 2020, em função dos impactos da pandemia de Covid-19. Contribuições pelo prazo de 30 dias.
BidSIM - Portaria 232 do Ministério de Minas e Energia designou representantes para Comitê Interministerial Executivo do BidSIM (Programa de Aprimoramento das Licitações de Exploração e Produção de Petróleo e Gás Natural), instituído pelo Decreto 10.320/2020.
Gás Natural - Portaria 234 do Ministério de Minas e Energia alterou nomes de integrantes do Comitê de Monitoramento da Abertura do Gás Natural.
UTE - Despacho 1.508 da diretoria da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) deu provimento a pedido de medida cautelar interposto pelas Celse (Centrais Elétricas de Sergipe) para suspender a aplicação de penalidades pela CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) relativas a contratos de comercialização de energia elétrica no Ambiente Regulado celebrados pela UTE Porto de Sergipe I. 
Indisponibilidade - Despacho 1.600 da Superintendência de Regulação dos Serviços de Geração da ANEEL negou provimento a pedido da Amazonas Geração e Transmissão de Energia para desconsiderar as indisponibilidades da UTE Mauá 3 no período de junho de 2018 até dezembro de 2018.
Comercializadora - A ANEEL autorizou a Atlas Brasil Comercializadora de Energia Ltda a atuar como Agente Comercializador de Energia Elétrica no âmbito da CCEE. 
EOL - A ANEEL autorizou a Ventos de São Fernando IV Energia a implantar e explorar a EOL São Fernando 4 sob o regime de Produção Independente de Energia Elétrica, com 83 MW de potência, em São Bento do Norte (RN).
EOL II - A ANEEL liberou para testes uma unidade da EOL Ventos de São Januário 20, com 4,2 MW, e uma unidade da EOL Ventos de São Januário 21, de 4,2 MW, ambas em Campo Formoso (BA). 
PCH - A ANEEL liberou para testes três unidades, somando 22,4 MW, da PCH Quebra Dentes, em Júlio de Castilhos e Quevedos (RS); e duas unidades da PCH Manuel Alves, somando 8 MW, em Dianópolis (TO).
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iNFRADebate Live - A Agência iNFRA realiza hoje (5), às 10h, nova edição do iNFRADebate Live, evento ao vivo para tratar dos impactos no setor de infraestrutura da situação de emergência causada pela pandemia da Covid-19. O convidado desta sessão é o diretor da ANTT (Agência Nacional de Transportes Terrestres) Davi Barreto. O evento contará com a participação de Fernando Paes, diretor-executivo da ANTF (Associação Nacional dos Transportadores Ferroviários), e será mediado pelo editor-chefe da Agência iNFRA, Dimmi Amora.
 
Agenda do Ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, tem reunião hoje (5) às 10h com representantes da Associação Brasileira de Veículos Elétricos. Às 11h, reúne-se com os secretários da pasta. Na parte da tarde, Albuquerque participa de videoconferência do Fórum Nacional Sucroenergético, às 15h; e de reunião com o presidente da EPE (Empresa de Pesquisa Energética), Thiago Barral, às 16h.
 
Despedida a Luiz Fernando Leone Vianna - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, publicou carta de agradecimento a Luiz Fernando Leone Vianna, que encerrou seu mandato como conselheiro da Itaipu Binacional no último dia 16 de maio. Bento agradeceu o comprometimento, competência, zelo e serenidade com que o ex-conselheiro lidou com o cargo. "Soube muito bem perseverar para a construção das decisões do Conselho de Administração, de modo que a usina pudesse superar os desafios, garantindo o imprescindível suprimento de energia elétrica para o Brasil e o Paraguai", disse em trecho. A carta de agradecimento está disponível aqui.
Venda Direta de Etanol - O CNPE (Conselho Nacional de Política Energética) aprovou, durante 2ª Reunião Extraordinária, realizada nesta quinta (4), resolução que estabelece diretrizes para a comercialização, por produtor, de EHC (etanol hidratado combustível) diretamente com revendedor varejista de combustíveis automotivos e TRR (Transportador-Revendedor-Retalhista), na hipótese deste poder vir a comercializar EHC. A medida possibilitará à ANP (Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis), a partir das diretrizes emanadas pelo Comitê, implementar as ações para a venda direta de etanol hidratado combustível, tema que integra sua Agenda Regulatória. 
 
Licitação em Blocos -  O CNPE aprovou, nesta quinta (4), resolução que autoriza a ANP definir e licitar blocos em quaisquer bacias terrestres ou marítimas, bem como licitar campos devolvidos ou em processo de devolução, no sistema de Oferta Permanente. A medida visa dinamizar a oferta de áreas para exploração e produção de petróleo e gás natural no Brasil, considerando que no sistema de Oferta Permanente as áreas estão permanentemente disponíveis ao mercado, permitindo que as empresas realizem seus estudos no seu tempo, sem dependência de um calendário pré-estabelecido pelo governo. 
 
Pequenas e Médias Empresas - O CNPE aprovou, nesta quinta (4), resolução para que a ANP avalie a adoção de medidas visando à redução de royalties para até 5% para campos concedidos a empresas de pequeno ou médio porte. A resolução também recomenda à agência que dê prosseguimento aos estudos e ações visando à definição e à implementação de eventuais incentivos à exploração, desenvolvimento e produção por empresas de pequeno ou médio porte e de acumulações de hidrocarbonetos ou campos com economicidade marginal.
 
Relatório do Novo Mercado de Gás - O Comitê de Monitoramento do Gás Natural apresentou, nesta quinta (4), aos membros do CNPE, o terceiro relatório trimestral de avaliação das medidas de estruturação do novo mercado do gás no país, disponível neste link.
 
Assembleia-Geral Extraordinária CCEE - A CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) realiza, hoje (5), a 66ª Assembleia Geral Extraordinária, por videoconferência. Durante a reunião, será deliberado sobre a contratação de financiamento, pela CCEE, para captação de recursos para a Conta-Covid.
Vazão da UHE Foz de Chapecó - A Sala de Crise da Região Sul realizou sua 9ª reunião nesta quinta-feira (4) para avaliar os impactos da seca no Sul e buscar soluções para os problemas decorrentes do fenômeno. Durante o encontro, foi acordada a manutenção do teste de redução da defluência mínima da usina hidrelétrica Foz do Chapecó (RS/SC) no patamar de 150m³/s, até 18 de junho, data da 10ª reunião, quando será realizada nova avaliação sobre o tema.
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Distribuidoras de energia obtêm liminares para pagar menos ICMS
Decisões permitem recolhimento de imposto apenas sobre valores já recebidos. (Valor)
______________________________
Quem perde com a mudança de preços no setor elétrico?
O setor elétrico é, desde 2008, um dos mais lucrativos e que mais pagam dividendos no Brasil. (Valor – artigo)
______________________________
Geopolítica e energia pós-pandemia
O Brasil está muito bem posicionado nesta transição energética e dela deverá tirar proveito. (Valor – artigo)
______________________________
Pátria entra em energia renovável apoiada em contratos com Cemig, dizem fontes
Nova empresa de geração renovável construirá suas primeiras usinas solares e eólicas no Nordeste. (Reuters)
______________________________
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A Agência iNFRA tem o compromisso de entregar, diariamente, notícias sobre os assuntos mais relevantes do setor de infraestrutura no país. Além dos boletins por e-mail, enviamos flashes de notícias urgentes via aplicativo de mensagens. Caso não esteja recebendo, entre em contato.
O Serviço de Notícias iNFRAEnergia é destinado a assinantes. Conforme termo de uso, é proibida a distribuição, redistribuição e publicação não autorizada dos conteúdos recebidos dos serviço da Agência iNFRA, podendo o responsável ser excluído dos nossos cadastros. 
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